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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研      X分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观 

□其他 (请文字说明其他活动内容)                        

 

参与单位名称及

人员 

华创证券：苏千叶 

通乾投资：朱灵 

开源电新：王嘉懿 

国信证券：孙树林 

德邦证券：楼宇 

时间 2024年 5月 30日 10:00 

地点 上海浦东香格里拉 

接待人员姓名 董事,董事会秘书,财务总监：谢文剑 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问题 1：先介绍一下公司 

答：精进电动是全球新能源汽车电驱动领域的领先企

业。公司定位于高中端市场，为全球客户开发、配套先进

的电驱动核心零部件、总成和系统，产品覆盖乘用车和商

用车。公司在驱动电机、电力电子、汽车传动、软件控制

和系统集成方面拥有先进、全面的技术研发实力。精进电

动秉承“追求极致”的企业文化，坚持精益的质量管理，

产品技术领先、品质优异，多年来配套国际国内高中端整

车客户，获得了多个产品和质量奖项。精进电动总部位于

北京市朝阳区，主要的生产基地在山东菏泽、美国底特律

和上海嘉定。公司主要的研发基地在北京，山东，上海和

正定。精进电动 2021 年在上海证券交易所科创板上市。

公司在 2023 开始将电驱动技术向车载应用之外的新能源



摩托车和船用市场进行了拓展。 

 

问题 2:现在很多主机厂都在做电机，将来会不会有这个

趋势? 

答: 只有一个自己的观点，供参考。 

电驱动系统对生产企业的驱动电机设计能力、电力电

子设计能力、控制算法优化能力、精密机械加工制造能力、

成本控制能力等综合实力要求较高。同时，电驱动系统的

设计和生产也需要大量的实践积累。 

在新能源汽车行业，商用车比较普遍的模式是由第三

方供应点电驱动系统。我们认为主要原因是商用车订单分

散，品种多，单个主机厂如果自己生产驱动系统很难有规

模效应。而且商用车传统上，主机厂多是集成的业务模式。

所以我们认为未来在商用车领域，无论是简单的电机，还

是集成式的驱动系统，第三方供应驱动系统是主流的供应

模式。 

关于乘用车，我们认为未来主机厂自供和第三方供应

都会存在。乘用车市场非常大，两种模式都有存在的空间，

因为各有优势。主机厂自建产线，供应链管理更加便捷，

产品优化更加有针对性。第三方供货，会有规模优势，更

加专业化，技术更新快，有成本优势。新势力车企需要把

精力集中在造车的工作上，所以主要采取外采的模式。传

动汽车行业一般既有内部供应也有外采模式共存。公司在

国内和海外市场都有传统车企的业务，而且持续有头部主

机厂发放未来项目的询价包。乘用车项目从发询价到量产

一般 2年左右的时间。所以从这个事实也显示了外采驱动

系统仍然是传统车企一种重要的供应模式。 

 

问题 3：公司目前都有哪些乘用车项目？ 



答:公司目前批量生产的主要电驱动系统项目有一汽

的纯电动和混动车型。在这个客户，公司主要是配套其红

旗 3，5,9 系的一些纯电动和混动车型。客户今年新推出

一款 9系混动车型也是精进配套。在上汽配套一个混动车

型。在奇瑞，公司配套的是其超级混动平台的一些车型，

精进的产品是一个平台级产品。在北汽越野配套的增程车

型（含碳化硅控制器）的两款越野车。海外有斯特兰蒂斯

集团的两个项目：一款配套混动车型平台这个项目是一个

常青树项目，目前估计要一直生产到 2028 年；另外一个

是去年投产的纯电动平台的三合一产品，对应多款车型。

这个产品还在爬坡阶段。 

 

问题 4：公司 2024 年海外业务怎么样? 

答: 2024年，公司将继续优化产品结构、优化生产运

营结构，持续加大拓展国内和国外市场。公司还将把产品

拓展到摩托和船用等新市场，持续研发投入，积极推进新

产品线布局及发展。 

基于 2023 年在海外市场取得的积极进展，公司将继

续深化国际化战略，特别是加强北美以及拓展欧洲和其他

地区的业务。随着北美三合一电驱动系统项目的稳定运行

和新项目的逐步放量，我们预计 2024 年将看到更多海外

市场的贡献。 

 

问题 5 ：公司未来业务重心会放在境内还是海外？ 

答：精进电动采取的是国内，国外市场并进的发展策

略，因为这两个市场具有一定的互补性。公司利用领先的

技术、深厚的研发能力和国际化的研发，管理和制造团队

优势，积极拓展国内外市场。国内市场聚焦优质项目，头

部客户，充分发挥公司的技术和创新优势；国外市场方面，



公司已经在美国的底特律成立了研发和生产基地，已经有

两个具有规模的量产项目，公司将持续以精进北美为桥头

堡，扩大北美基地的运营规模，增加海外业务收入，并将

紧追市场发展趋势，及时抢占市场份额。 

在国内，在乘用车板块，公司主要会聚焦优质客户，

聚焦有持续性的项目和技术方面有一定门槛的项目。商用

车方面，公司主要围绕行业的头部企业开展业务。 

 

问题 6: 公司 23年的收入下降是什么原因? 

答: 23年公司营业总收入 8.66亿元，同比去年同期

减少 15.13%。营业收入减少主要是因为整车销售和剔除整

车销售之外的主营业务营业收入减少所致。整车销售非公

司主营业务，波动性较大。公司覆盖的主要市场-菏泽地区

的整车，特别是客车，采购需求减少，导致公司这方面的

收入减少。剔除整车销售业务，公司的主营业务，即新能

源汽车电驱动系统和技术开发和服务收入为 8.41 亿元，

较上年同期下降 6.96%。 

公司新能源汽车电驱动系统营业收入较上年同期下

降 2.50%，其中乘用车电驱动系统下降 7.13%，商用车电

驱动系统上升 2.80%。乘用车电驱动系统的营业收入下降

的主要原因是境内乘用车电驱动系统营业收入下降。虽然

境外乘用车电驱动系统营业收入上升，但是未能弥补境内

收入的下降。国内乘用车电驱动系统营业收入下降的原因

主要系境内老项目终止和新项目投产的过程衔接不紧密，

造成个别月份营业收入低。商用车电驱动营业系统收入上

升主要得益于海外客户需求的稳步增长。技术开发与服务

营业收入减少是因为公司涉及技术开发与服务收入的履

约义务达到完成状态较少所致。年度内，公司一些主要技

术开发与服务项目仍在开发过程中，因而导致 2023 年度



这部分收入减少。 

截至目前，公司乘用车及商用车多个项目已经或正在

全球市场走向量产。此外，公司仍有多个项目已完成开发

或开模设计，即将进入量产阶段，公司商业化脚步进展迅

速。公司预计 2024 应该保持一个较好的增长势头。今年

一季度，公司收入比上年同期增长 54.42% 

 

问题 7：电驱动系统更新迭代速度如何？公司是否能跟上

更新迭代的速度？ 

答：公司这几年推出几波新技术，公司正在油冷驱动

电机、第三代碳化硅半导体控制器、扁线驱动电机、多合

一电驱动系统、电磁离合器、非晶带材驱动电机、多档减

速器等领域积极进行技术储备，部分产品已陆续推向市

场。近年来，公司持续开展研发工作，在基础研发和应用

开发的多个领域取得突破性进展，多个项目已经或正在全

球市场走向量产。 

 

问题 8：公司好像推出了“中国芯”电驱控制器，是否量

产？现在这款产品都应用到哪些车辆上了？ 

答：精进电动高性能碳化硅控制器功率可达 300kW，

最高效率 99.5%，满足功能安全 ASILD 等级。这是业内首

款搭载我国自主可控的车规级多核 MCU芯片和碳化硅器件

的控制器产品，搭载的三大芯片硬件软件均自主可控，极

大推动了中国的车规级动力域主控芯片和功率半导体的

国产化进程。这类产品公司已经集成到了三合一电驱动总

成上，主要是配套北汽越野的两个增程式越野车型上。这

些车型在本年度量产，整车由客户投放市场。 

 

 



 

附件清单(如有) 

无  

 

日期 

2024年 5月 30日  

 

 


